

Appendix 2 | Annexe 2 : Quantitative instruments | Instruments quantitatifs

Online survey questionnaire | Questionnaire en ligne

English | Anglais

Would you prefer to continue in English or French? Préférez-vous continuer en français ou en anglais?

- English / Anglais
- French / Français

Thank you for agreeing to take part in this survey. We anticipate that the survey will take approximately 13 minutes to complete.

Background information

This research is being conducted by Léger Marketing, a Canadian public opinion research firm on behalf of the Government of Canada on current issues of interest to Canadians.

How does the online survey work?

You are being asked to offer your opinions and experiences through an online survey. You have to be 18 or over in order to participate in this survey. We anticipate that the survey will take 13 minutes to complete. Your participation in the survey is completely voluntary. Your responses are confidential and will only ever be reported in aggregate – never in any way that can identify any individual respondent or their responses. Your decision on whether or not to participate will not affect any dealings you may have with the Government of Canada.

You can read our Privacy Policy here: <https://www.legeropinion.com/en/privacy-policy/>

If you wish to verify the authenticity of this survey, visit:
<https://www.canadianresearchinsightscouncil.ca/rvs/home/?lang=en>

The CRIC Research Verification Service project code is: [INPUT]

If you are experiencing technical issues while responding to the survey or have specific accessibility needs to participate in this research, please contact Leger's technical support team at support@legeropinion.com.

Your help is greatly appreciated, and we look forward to receiving your feedback.

AGE1. In what year were you born?

- [DROPDOWN: YEAR]
- Prefer not to answer

[ASK IF AGE1=Prefer not to answer]

AGE2. In which of the following age categories do you belong?

[SINGLE RESPONSE]

- Under 18 [PN: TERMINATE]
- 18 to 24
- 25 to 34
- 35 to 44

- 45 to 54
- 55 to 64
- 65 or older
- I prefer not to answer [**PN: TERMINATE**]

PROV. In which province or territory do you live?

[**SINGLE RESPONSE**]

- Alberta
- British Columbia
- Manitoba
- New Brunswick
- Newfoundland and Labrador
- Northwest Territories
- Nova Scotia
- Nunavut
- Ontario
- Prince Edward Island
- Quebec
- Saskatchewan
- Yukon

POST. What are the first three digits of your postal code?

- [**FORMAT: A8A**]
- Prefer not to answer

[**ASK IF PROV=British Columbia**]

CITY_BC. Do you live in Greater Vancouver?

[**SINGLE RESPONSE**]

- Yes
- No
- Prefer not to say

[**ASK IF PROV=Ontario**]

CITY_ON. Do you live in the Greater Toronto Area?

[**SINGLE RESPONSE**]

- Yes
- No
- Prefer not to say

[**ASK IF PROV=Quebec**]

CITY_QC. Do you live in Greater Montreal?

[**SINGLE RESPONSE**]

- Yes
- No
- Prefer not to say

[ASK IF RESPONDENT DOES NOT LIVE IN Vancouver, Toronto, or Montreal]

CSIZE. Which of the following best describes the area where you live?

[SINGLE RESPONSE]

- A larger city (population of 100,000 or more)
- A mid-sized city or town (population of 30,000 to less than 100,000)
- A smaller city or town (population of less than 30,000)
- A rural area
- Prefer not to say

GEND. What is your gender?

[SINGLE RESPONSE]

- Woman
- Man
- Another gender
- Prefer not to say

D1. Were you born in Canada?

[SINGLE RESPONSE]

- Yes
- No
- Prefer not to say

D6. Are you an Indigenous Person, that is, First Nations, Inuk (Inuit), or Métis?

[SINGLE RESPONSE]

- Yes
- No
- Prefer not to say

QA1. Our first few questions are about immigration.

Do you feel that there are too many, too few or about the right number of immigrants coming to Canada?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QA2. Currently, Canada plans to admit 395,000 immigrants as permanent residents in 2025. Do you feel that this would be too many, too few, or about the right number?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

[ASK IF QA2 = Too many/Too few/About the right number/Don't know]

QA2O. Why do you say that?

- **[OPEN-ENDED QUESTION]**

QA3. 395,000 immigrants is roughly 1% of Canada's current population. Knowing this, do you feel that this would be too many, too few, or about the right number?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QA4B. Do you feel that there are too many, too few or about the right number of immigrants coming to your **province or territory**?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QA4. Do you feel that there are too many, too few or about the right number of immigrants coming to your **city or town**?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QA6. In a few words, please describe the sort of person who first comes to mind when you think of an immigrant coming to Canada.

- **[OPEN-ENDED QUESTION]**

QA5. In addition to admitting immigrants as permanent residents, Canada admits temporary residents. This includes international students and workers hired from other countries to fill labour force shortages across a variety of industries. Some temporary residents later apply to become permanent residents, while others leave Canada after a certain period of time.

By the end of 2026, the government aims to reduce the number of temporary residents living in Canada to 5% of Canada's total population. Do you feel that 5% of Canada's total population would be too many, too few, or about the right number of temporary residents living in Canada?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QA8. In general, what effect does immigration to this country have on the following?

[ROWS; RANDOMIZE]

- Your city or town
- Your province or territory
- Your neighbourhood
- You personally
- Canada

[COLUMNS]

- Very positive
- Somewhat positive
- Neither positive nor negative
- Somewhat negative
- Very negative
- Don't know

[PN: RANDOMIZE ORDER OF QA9A & QA9B]

QA9A. In what ways, if any, does immigration have a **positive** impact on Canada?

- **[OPEN-ENDED QUESTION]**

QA9B. In what ways, if any, does immigration have a **negative** impact on Canada?

- **[OPEN-ENDED QUESTION]**

QB1. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- Immigration is necessary if Canada is to sustain its economic growth in the face of an aging population.
- Canada's competitiveness depends on our ability to recruit immigrants who meet our country's evolving labour needs.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QB2. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- I am proud of Canada's reputation as an open and welcoming society.
- Immigration is causing Canada to change in ways that I don't like.
- Accepting immigrants from many different cultures makes Canadian culture stronger.
- Immigration has placed too much pressure on public services in Canada.
- Canada should focus on helping unemployed Canadians rather than looking for skilled immigrants for our workforce.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QB3. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- Most immigrants who come here want to contribute to society.
- Immigrants need to do more to integrate into Canadian society.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QB4. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- It is important that Canada encourages new immigrants to settle in areas outside of Canada's largest municipalities, including Montreal, Toronto and Vancouver.
- Immigration is necessary to help fill skill and labour shortages in my local economy.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QB5. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- I am excited to get to know people from different cultures.
- I feel comfortable in social situations with people from different cultures.
- I feel comfortable in social situations with people from different religions.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

Now, thinking specifically about refugees...

QR1. Do you feel that there are too many, too few or about the right number of refugees coming to Canada?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QR2. Refugees can come to Canada in different ways. Some of them are selected to be resettled to Canada from abroad (for example, from refugee camps). Other people come to Canada and make a claim for asylum, explaining that they cannot go home because they face danger or persecution. Each claim is assessed to decide if an individual is at risk.

Do you feel that there are too many, too few or about the right number of...

[ITEMS; RANDOMIZE]

- Refugees selected to be resettled to Canada from abroad
- People who come to Canada and claim asylum

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QR3. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- Accepting refugees is part of Canada's humanitarian tradition.
- Canada has a responsibility to do its part in accepting refugees.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QR4. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- Refugees have a positive impact on Canada's economy.
- Refugees take away jobs from other Canadians.
- Accepting refugees poses a risk to the safety and security of Canadians.
- The federal government should focus on helping Canadians rather than welcoming refugees.
- Most refugees who come here want to contribute to society.
- Accepting refugees places too much pressure on public services in Canada.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QR5. What effect does accepting refugees have on the following?

[ROWS; RANDOMIZE]

- Your city or town
- Canada

[COLUMNS]

- Very positive
- Somewhat positive
- Neither positive nor negative
- Somewhat negative
- Very negative
- Don't know

QM1. As previously stated, Canada currently plans to admit 395,000 immigrants as permanent residents in 2025. If you had to guess, roughly what percentage of that total do you think is from each of the three main immigration classes?

[ITEMS—PERCENTAGE FROM 1% to 98% FOR EACH, MUST SUM TO 100%]

- Economic immigrants, selected because of their skills, education or experience
- Family members of people already in Canada
- Refugees

[OR, ALLOW THE FOLLOWING TO BE SELECTED]

- Don't know

QF5. Thinking about the next few years, overall what effect do you think immigration to Canada will have on the following?

[ROWS; RANDOMIZE]

- The Canadian economy
- Canadian businesses
- Canadian workers
- **[ANCHOR LAST]** Your personal financial situation

[COLUMNS]

- Very positive
- Somewhat positive
- Neither positive nor negative
- Somewhat negative
- Very negative
- Don't know

QF5B. Thinking about the next few years, overall what effect do you think immigration to Canada will have on the following?

[ROWS; RANDOMIZE]

- The Canadian housing market
- The Canadian healthcare system
- Canadian elementary and high schools
- Canadian colleges and universities

[COLUMNS]

- Very positive
- Somewhat positive
- Neither positive nor negative
- Somewhat negative
- Very negative
- Don't know

QF4. To what extent do you either agree or disagree with each of the following statements? Please use a scale from 1 to 10, where 1 means "strongly disagree" and 10 means "strongly agree".

[ROWS; RANDOMIZE]

- Immigration puts too much pressure on housing prices in your city or town.
- Foreign homebuyers put too much pressure on housing prices in your city or town.
- People moving to your city or town from elsewhere in Canada put too much pressure on housing prices.

[COLUMNS]

- 1 - Strongly disagree
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Strongly agree
- Don't know

QF1. As previously stated, Canada currently plans to admit 395,000 immigrants as permanent residents in 2025, which is roughly 20% fewer than Canada is planning to admit in 2024.

Knowing this, do you feel that this would be too many, too few, or about the right number in 2025?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Too many
- Too few
- About the right number
- Don't know
- Prefer not to say

QF2. And thinking about the next few years, do you feel that Canada should increase, decrease, or maintain the number of immigrants coming to Canada each year?

[RANDOMIZE CODES 1 AND 2; SINGLE RESPONSE]

- Increase the number of immigrants

- Decrease the number of immigrants
- Maintain a similar number of immigrants each year
- Don't know
- Prefer not to say

Our last few questions are for statistical purposes only.

[ASK IF D1=No]

D2. Are you a Canadian citizen?

[SINGLE RESPONSE]

- Yes
- No
- Prefer not to say

[ASK IF D2=No]

D3. Are you a permanent resident of Canada?

[SINGLE RESPONSE]

- Yes
- No
- Prefer not to say

[ASK IF D1=No]

D4. In what year did you come to Canada?

- **[DROPDOWN: YEAR]**
- Prefer not to say

D5. Did your parents immigrate to Canada from another country?

[SINGLE RESPONSE]

- One parent
- Both parents
- No
- Prefer not to say

D7. **[if D6=Yes** “You previously identified as an Indigenous Person, that is, First Nations, Inuk (Inuit), or Métis.”] You may **[if D6=Yes** “also”] belong to one or more racial or cultural groups on the following list. Please select all that you identify with.

[MULTIPLE RESPONSE]

- **[SHOW IF D6=Yes]** I do not identify with any other racial or cultural groups
- Black
- East/Southeast Asian
- Latino/Latina/Latinx
- Middle Eastern
- South Asian

- White
- Another racial or cultural group (Optional to specify)
- Prefer not to say

D8A. What is the highest level of formal education that you have completed?

[SINGLE RESPONSE]

- Less than a High School diploma or equivalent
- High School diploma or equivalent
- Registered Apprenticeship or other trades certificate or diploma
- College, CEGEP or other non-university certificate or diploma
- University certificate or diploma below bachelor's level
- Bachelor's degree
- Post graduate degree above bachelor's level
- Prefer not to say

D9. Which of the following categories best describes your current employment status?

[SINGLE RESPONSE]

- Working full-time, that is, 35 or more hours per week
- Working part-time, that is, less than 35 hours per week
- Self-employed
- Unemployed, but looking for work
- A student attending school full-time
- Retired
- Not employed due to personal or family responsibilities (e.g. caring for children/others, homemaker)
- Not employed due to disability or illness
- None of the above
- Prefer not to say

D10. Which of the following best describes your total household income last year, before taxes, from all sources for all household members?

[SINGLE RESPONSE]

- Under \$20,000
- \$20,000 to just under \$40,000
- \$40,000 to just under \$60,000
- \$60,000 to just under \$80,000
- \$80,000 to just under \$100,000
- \$100,000 to just under \$150,000
- \$150,000 and above
- Prefer not to say

[ASK IF SURVEY LANGUAGE=French]

D11AE. Can you speak English well enough to conduct a conversation?

[SINGLE RESPONSE]

- Yes
- No
- Prefer not to say

[ASK IF SURVEY LANGUAGE=English]

D11AF. Can you speak French well enough to conduct a conversation?

[SINGLE RESPONSE]

- Yes
- No
- Prefer not to say

D11B. What language do you speak most often at home?

[MULTIPLE RESPONSE]

- English
- French
- Other (please specify)
- Prefer not to say

D11C. What is the language that you first learned at home in childhood and still understand?

[MULTIPLE RESPONSE]

- English
- French
- Other (please specify)
- Prefer not to say

That concludes the survey. Thank you very much for your thoughtful feedback. It is much appreciated.

Préférez-vous continuer en français ou en anglais? Would you prefer to continue in English or French?

- Français / French
- Anglais / English

Merci de prendre quelques minutes pour répondre à ce sondage sur des enjeux d'actualité qui intéressent les Canadiens. Nous estimons que le sondage prendra environ 13 minutes à compléter.

Informations générales

Cette recherche est menée par Léger Marketing, une firme canadienne de recherche en opinion publique, pour le compte du gouvernement du Canada, et porte sur des sujets d'actualité qui intéressent les Canadiens.

Comment fonctionne le sondage en ligne?

Vous êtes invité(e) à partager vos opinions et expériences dans le cadre d'un sondage en ligne. Pour y participer, vous devez être âgé(e) de 18 ans ou plus. Nous estimons que le sondage prendra environ 13 minutes à compléter. Votre participation est entièrement volontaire. Vos réponses sont confidentielles et seront uniquement rapportées de façon agrégée – jamais de manière à identifier un(e) répondant(e) ou ses réponses de façon individuelle. Votre décision de participer ou non n'aura aucune incidence sur vos relations avec le gouvernement du Canada.

Vous pouvez consulter notre politique de confidentialité ici : <https://www.legeropinion.com/en/privacy-policy/>

Veuillez copier le lien suivant si vous souhaitez vérifier l'authenticité de ce sondage :
<https://www.canadianresearchinsightscouncil.ca/rvs/home/?lang=fr>

Le code de projet du service de vérification des recherches du CRIC est le suivant : [INPUT]

Si vous rencontrez des problèmes techniques en répondant à l'enquête ou si vous avez des besoins spécifiques en matière d'accessibilité pour participer à cette recherche, veuillez contacter l'équipe d'assistance technique de Léger à l'adresse support@legeropinion.com.

Votre aide est grandement appréciée, et nous attendons avec intérêt vos retours.

AGE1. Quelle est votre année de naissance?

- **[MENU DÉROULANT: ANNÉE]**
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI AGE1= Je préfère ne pas répondre]

AGE2. À quelle catégorie d'âge appartenez-vous?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Moins de 18 ans **[PN: TERMINEZ]**
- 18 à 24
- 25 à 34
- 35 à 44
- 45 à 54
- 55 à 64
- 65 ans ou plus
- Je préfère ne pas répondre **[PN: TERMINEZ]**

PROV. Dans quelle province ou quel territoire habitez-vous?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Alberta
- Colombie-Britannique
- Île-du-Prince-Édouard
- Manitoba
- Nouveau-Brunswick
- Nouvelle-Écosse
- Nunavut
- Ontario
- Québec
- Saskatchewan
- Terre-Neuve-et-Labrador
- Territoires du Nord-Ouest
- Yukon

POST. Quels sont les trois premiers caractères de votre code postal?

- **[FORMAT: A8A]**
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI PROV=Colombie-Britannique]

CITY_BC. Habitez-vous dans la région métropolitaine de Vancouver?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI PROV=Ontario]

CITY_ON. Habitez-vous dans la région du Grand Toronto?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI PROV=Québec]

CITY_QC. Habitez-vous dans la région du Grand Montréal?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI LE RÉPONDANT N’HABITES PAS EN Vancouver, Toronto, ou Montréal]

CSIZE. Laquelle des options suivantes décrit le mieux l'endroit où vous habitez?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Une grande ville/métropole (100 000 habitants ou plus)
- Un ville de taille moyenne (de 30 000 à moins de 100 000 habitants)
- Une petite ville ou collectivité (moins de 30 000 habitants)
- Une région rurale
- Je préfère ne pas répondre

GEND. Quel est votre genre?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Une femme
- Un homme
- Un autre genre
- Je préfère ne pas répondre

D1. Êtes-vous né(e) au Canada?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

D6. Êtes-vous une personne autochtone, c’est-à-dire Premières Nations, Inuk (Inuit) ou Métis?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

QA1. Nos premières quelques questions portent sur l’immigration.

À votre avis, est-ce qu’il y a un trop grand nombre, trop peu ou juste assez d’immigrants qui viennent au Canada?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QA2. Actuellement, le Canada prévoit d’accepter 395 000 immigrants en tant que résidents permanents en 2025. Diriez-vous que ce serait un trop grand nombre, trop peu ou juste assez?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre

- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI QA2 = Trop grand nombre/Trop peu/Juste assez/Je ne sais pas]

QA20. Pourquoi dites-vous cela?

- **[QUESTION OUVERTE]**

QA3. 395 000 immigrants représentent environ 1 % de la population actuelle du Canada. Compte tenu de cela, diriez-vous que ce serait un trop grand nombre, trop peu ou juste assez?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QA4B. Est-ce qu'il y a un trop grand nombre, trop peu ou juste assez d'immigrants qui arrivent dans votre **province ou territoire**?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QA4. Est-ce qu'il y a un trop grand nombre, trop peu ou juste assez d'immigrants qui arrivent dans votre **ville ou village**?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QA6. En quelques mots, décrivez le type de personne qui vous vient à l'esprit lorsque vous pensez à un immigrant venant au Canada.

- **[QUESTION OUVERTE]**

QA5. En plus d'admettre des immigrants en tant que résidents permanents, le Canada admet des résidents temporaires. Cela inclut notamment les étudiants étrangers et les travailleurs recrutés dans d'autres pays pour

comblent des pénuries de main-d'œuvre dans divers secteurs d'activité. Certains résidents temporaires demandent ensuite à devenir résidents permanents, tandis que d'autres quittent le Canada après une certaine période.

D'ici la fin de 2026, le gouvernement a pour objectif de réduire le nombre de résidents temporaires vivant au Canada à 5 % de la population totale du pays. Pensez-vous que 5 % de la population totale du Canada serait un trop grand nombre, trop peu ou juste assez de résidents temporaires vivant au Canada?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QA8. De façon générale, quel effet l'immigration au Canada a-t-elle sur ce qui suit?

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Votre ville ou village
- Votre province ou territoire
- Votre quartier
- Vous personnellement
- Le Canada

[COLONNES]

- Très positif
- Plutôt positif
- Ni positif ni négatif
- Plutôt négatif
- Très négatif
- Je ne sais pas

[PN: RANDOMISER L'ORDRE DE QA9A ET QA9B]

QA9A. De quelles façons l'immigration a-t-elle un effet **positif**, s'il y a lieu, sur le Canada?

- **[QUESTION OUVERTE]**

QA9B. De quelles façons l'immigration a-t-elle un effet **négatif**, s'il y a lieu, sur le Canada?

- **[QUESTION OUVERTE]**

QB1. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- L'immigration est nécessaire si le Canada souhaite soutenir sa croissance économique compte tenu du vieillissement de la population.

- La capacité concurrentielle du Canada dépend de notre habileté à recruter des immigrants qui répondent à nos besoins en évolution en matière de main-d'œuvre.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QB2. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- J'éprouve de la fierté face à la réputation dont jouit le Canada comme société ouverte et accueillante.
- L'immigration fait en sorte que le Canada évolue d'une façon qui ne me plaît pas.
- Accepter des immigrants issus de diverses cultures rend le Canada plus fort.
- L'immigration met trop de pression sur les services publics canadiens.
- Le Canada devrait se concentrer à aider les Canadiens sans emploi plutôt que de rechercher des immigrants qualifiés pour pourvoir des postes.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QB3. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- La plupart des immigrants qui viennent ici souhaitent apporter leur contribution à la société.

- Les immigrants doivent en faire davantage pour s'intégrer à la société canadienne.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QB4. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Il est important que le Canada encourage les nouveaux immigrants à s'installer dans des régions situées à l'extérieur des grandes villes du pays, comme Montréal, Toronto et Vancouver.
- L'immigration est nécessaire pour aider la gestion des pénuries de compétences et de main-d'œuvre dans notre économie locale.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QB5. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- J'ai hâte de connaître des personnes de diverses cultures.
- Je suis à l'aise dans des situations sociales avec des gens de diverses cultures.
- Je suis à l'aise dans des situations sociales avec des gens de diverses religions.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

En pensant maintenant aux réfugiés...

QR1. Selon vous, y a-t-il un trop grand nombre, trop peu ou juste assez de réfugiés qui viennent au Canada?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QR2. Les réfugiés peuvent venir au Canada de différentes façons. Certains sont sélectionnés pour être réinstallés au Canada de l'étranger (par exemple, de camps de réfugiés). D'autres viennent au Canada et déposent une demande d'asile, expliquant qu'ils ne peuvent pas retourner dans leur pays, car ils sont en danger ou risquent d'y être persécutés. Chaque demande est évaluée pour déterminer si une personne est à risque.

Croyez-vous qu'il y a un trop grand nombre, trop peu ou juste assez de...

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Réfugiés sélectionnés pour être réinstallés au Canada de l'étranger
- Personnes qui viennent au Canada et demandent l'asile

[COLONNES; RANDOMISER LES CODES 1 ET 2]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QR3. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Accepter des réfugiés s'inscrit dans la tradition humanitaire du Canada.
- Le Canada a le devoir de faire sa part en acceptant des réfugiés.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QR4. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Les réfugiés ont un impact positif sur l'économie canadienne.
- Les réfugiés enlèvent des emplois aux Canadiens.
- Accepter des réfugiés présente un risque pour la sûreté et la sécurité des Canadiens.
- Le gouvernement fédéral devrait s'efforcer d'aider les Canadiens plutôt que d'accueillir des réfugiés.
- La plupart des réfugiés qui viennent ici souhaitent apporter leur contribution à la société.
- L'acceptation des réfugiés met trop de pression sur les services publics canadiens.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QR5. Quel effet l'acceptation des réfugiés a-t-elle sur ce qui suit?

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Votre ville ou village
- Le Canada

[COLONNES]

- Très positif
- Plutôt positif
- Ni positif ni négatif
- Plutôt négatif
- Très négatif
- Je ne sais pas

QM1. Comme on l'a indiqué précédemment, le Canada prévoit actuellement d'accepter 395 000 immigrants à titre permanent en 2025. Selon vous, si vous deviez fournir une estimation, quels sont les pourcentages d'immigrants qui se font accepter dans chacune des trois catégories principales de l'immigration?

[ÉLÉMENTS : POURCENTAGE ENTRE 1 % et 98 % POUR CHACUN, LA SOMME DOIT ATTEINDRE 100 %]

- Les immigrants de la composante économique, sélectionnés en raison de leurs habiletés, de leur niveau de scolarité, ou de leur expérience de travail
- Les membres de la famille des personnes qui se trouvent déjà au Canada
- Les réfugiés

[OU, LAISSEZ SÉLECTIONNER L'OPTION SUIVANTE]

- Je ne sais pas

QF5. En pensant aux prochaines années, de manière générale, quel effet pensez-vous que l'immigration au Canada aura sur ce qui suit?

[RANGÉES; RANDOMISER]

- L'économie canadienne
- Entreprises canadiennes
- Travailleurs canadiens
- **[ANCREZ EN DERNIER]** Votre situation financière personnelle

[COLONNES]

- Très positif
- Plutôt positif
- Ni positif ni négatif
- Plutôt négatif
- Très négatif
- Je ne sais pas

QF5B. En pensant aux prochaines années, de manière générale, quel effet pensez-vous que l'immigration au Canada aura sur ce qui suit?

[RANGÉES; RANDOMISER]

- Le marché canadien de l'habitation
- Le système de santé canadien
- Écoles primaires et secondaires canadiennes

- Collèges et universités canadiens

[COLONNES]

- Très positif
- Plutôt positif
- Ni positif ni négatif
- Plutôt négatif
- Très négatif
- Je ne sais pas

QF4. À quel point êtes-vous en accord ou en désaccord avec chacun des énoncés suivants? Veuillez répondre sur une échelle de 1 à 10 où 1 signifie « fortement en désaccord » et 10 signifie « fortement en accord ».

[RANGÉES; RANDOMISER]

- L'immigration exerce trop de pression sur le prix du logement dans votre ville ou village.
- Les acheteurs étrangers exercent trop de pression sur le prix du logement dans votre ville ou village.
- Les gens provenant des autres parties du Canada qui déménagent dans votre ville ou village exercent trop de pression sur le prix du logement.

[COLONNES]

- 1 - Fortement en désaccord
- 2
- 3
- 4
- 5
- 6
- 7
- 8
- 9
- 10 - Fortement en accord
- Je ne sais pas

QF1. Comme on l'a indiqué précédemment, le Canada prévoit actuellement d'accepter 395 000 immigrants à titre permanent en 2025, ce qui est environ 20% de moins que ce que le Canada prévoit d'admettre en 2024.

Compte tenu de cela, diriez-vous que ce serait un trop grand nombre, trop peu ou juste assez en 2025?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Trop grand nombre
- Trop peu
- Juste assez
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

QF2. Et en pensant aux prochaines années, pensez-vous que le Canada devrait augmenter, diminuer ou maintenir le nombre d'immigrants venant au Canada chaque année?

[RANDOMISER LES CODES 1 ET 2; RÉPONSE UNIQUE]

- Augmenter le nombre d'immigrants
- Diminuer le nombre d'immigrants
- Maintenir un nombre similaire d'immigrants chaque année
- Je ne sais pas
- Je préfère ne pas répondre

Nos dernières questions sont à des fins statistiques seulement.

[POSER SI D1=Non]

D2. Êtes-vous citoyen(ne) canadien(ne)?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI D2=Non]

D3. Êtes-vous un(e) résident(e) permanent(e) du Canada?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI D1=Non]

D4. En quelle année êtes-vous arrivé(e) au Canada?

- **[MENU DÉROULANT: ANNÉE]**
- Je préfère ne pas répondre

D5. Vos parents ont-ils immigré au Canada d'un autre pays?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Un parent
- Vos deux parents
- Non
- Je préfère ne pas répondre

D7. **[SI D6=Oui « Vous vous êtes déjà identifié(e) comme personne autochtone, c'est-à-dire Première Nation, Inuk (Inuit) ou Métis. »]** Il est **[SI D6=Oui « également »]** possible que vous soyez membre de l'un ou l'autre des groupes raciaux ou culturels de la liste suivante. Veuillez sélectionner tous les groupes auxquels vous vous identifiez.

[RÉPONSES MULTIPLES]

- **[SI D6=OUI]** Je ne m'identifie à aucun autre groupe racial ou culturel
- Noirs
- Est-Asiatiques / Asiatiques du Sud-Est

- Latino-Américains / Latinx
- Originaires du Moyen-Orient
- Sud-Asiatiques
- Blancs
- Un autre groupe racial ou culturel (veuillez préciser - facultatif) :
- Je préfère ne pas répondre

D8A. Quel est le niveau de scolarité le plus élevé que vous ayez atteint?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Moins qu'un diplôme d'études secondaires ou l'équivalent
- Diplôme d'études secondaires ou l'équivalent
- Certificat ou diplôme d'apprenti inscrit ou d'une école de métiers
- Certificat ou diplôme d'un collège, d'un cégep ou d'un autre établissement non universitaire
- Certificat ou diplôme universitaire inférieur au baccalauréat
- Baccalauréat
- Diplôme universitaire supérieur au baccalauréat
- Je préfère ne pas répondre

D9. Laquelle des catégories suivantes décrit le mieux votre situation d'emploi actuelle?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Employé(e) à temps plein (35 heures par semaine ou plus)
- Employé(e) à temps partiel (moins de 35 heures par semaine)
- Travailleur(euse) autonome
- Sans emploi, mais à la recherche d'un emploi
- Étudiant(e) à temps plein
- Retraité(e)
- Sans emploi pour des raisons liées à des responsabilités personnelles ou familiales (p. ex., prise en charge des enfants ou d'autres personnes, personne au foyer)
- Sans emploi en raison d'une incapacité ou d'une maladie
- Aucune de ces réponses
- Je préfère ne pas répondre

D10. Lequel des énoncés suivants décrit le mieux le revenu total de votre ménage l'an dernier, avant impôt, de toutes les sources et pour tous les membres du ménage?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Moins de 20 000 \$
- De 20 000 \$ à moins de 40 000 \$
- De 40 000 \$ à moins de 60 000 \$
- De 60 000 \$ à moins de 80 000 \$
- De 80 000 \$ à moins de 100 000 \$
- De 100 000 \$ à moins de 150 000 \$
- 150 000 \$ et plus

- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI LANGUE DU SONDAGE=Français]

D11AE. Connaissez-vous assez bien l'anglais pour tenir une conversation?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

[POSER SI LANGUE DU SONDAGE=Anglais]

D11AF. Connaissez-vous assez bien le français pour tenir une conversation?

[RÉPONSE UNIQUE]

- Oui
- Non
- Je préfère ne pas répondre

D11B. Quelle langue parlez-vous le plus souvent à la maison?

[RÉPONSES MULTIPLES]

- Anglais
- Français
- Autre (veuillez préciser)
- Je préfère ne pas répondre

D11C. Quelle est la langue que vous avez apprise en premier lieu à la maison dans votre enfance et que vous comprenez toujours?

[RÉPONSES MULTIPLES]

- Anglais
- Français
- Autre (veuillez préciser)
- Je préfère ne pas répondre

Le sondage est terminé. Nous vous remercions pour vos commentaires réfléchis. Nous l'apprécions beaucoup.